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Организация здравоохранения 

 

Министр здравоохранения РФ Михаил Мурашко и уполномоченный по 

правам человека Татьяна Москалькова подписали соглашение о взаимодействии 

в сфере здравоохранения. Об этом сообщили журналистам в пресс-службе мини-

стерства. 

"Министр здравоохранения РФ Михаил Мурашко и уполномоченный по 

правам человека в Российской Федерации Татьяна Москалькова подписали со-

глашение о взаимодействии по вопросам соблюдения и защиты прав, свобод и 

законных интересов человека и гражданина в сфере здравоохранения, обязатель-

ного медицинского страхования, лекарственного обеспечения, медицинской по-

мощи, медицинской реабилитации", - говорится в сообщении. 

Как отметили в пресс-службе, соглашение предусматривает проведение 

совместных приемов граждан и рассмотрение обращений, а также организацию 

различных мероприятий по охране здоровья. 

Мурашко напомнил, что "сегодня для участников специальной военной 

операции установлены преференциальные правила, помогающие оказывать ме-

дицинскую помощь в ускоренном режиме, при этом взаимодействие с аппаратом 

уполномоченного по правам человека помогает Министерству здравоохранения 

РФ и Росздравнадзору организовать работу таким образом, чтобы все права па-

циента были соблюдены". 

Мурашко и Москалькова подписали соглашение о взаимодействии в сфере 

здравоохранения [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // ТАСС.—

2024.—7 мая.— https://tass.ru/obschestvo/20728713 

 

 

Ученые Юго-Западного государственного университета (ЮЗГУ) летом 

проведут клинические испытания экзоскелета нижних конечностей, предназна-

ченного, в том числе, для реабилитации после ранений участников специальной 

военной операции. Благодаря датчикам, устройство подстраивается под каждого 
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пациента, а врач получает подробные сведения о динамике его восстановления, 

рассказал заведующий кафедрой механики, мехатроники и робототехники 

ЮЗГУ, доктор технических наук, профессор Сергей Яцун. 

В Курске создали индивидуальные экзоскелеты для реабилитационной ме-

дицины [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ТАСС.—

2024.—3 мая.—

https://nauka.tass.ru/nauka/20703997?utm_source=yandex.ru&utm_medium=organic

&utm_campaign=yandex.ru&utm_referrer=yandex.ru 

 

 

Российские ученые разработали инновационный пластырь, который поме-

щается в место резекции раковой опухоли и предотвращает развитие рецидивов. 

Он состоит из специальной полимерной подложки и множества тонких слоев с 

химиотерапевтическим препаратом, который постепенно высвобождается в те-

чение 12 месяцев. Спустя два-три года после использования остатки пластыря 

сами растворяются в организме. По словам онкологов, сейчас медики распола-

гают очень ограниченным набором средств для местного лечения таких заболе-

ваний, поэтому любые новые методики в этой сфере будут востребованы. Одна-

ко однозначно оценить эффективность пластыря можно будет только после 

начала его практического применения. 

Гриценко Д. Решающий патч: пластырь для местной химиотерапии за-

щитит от рецидивов рака [Электронный ресурс] / Д. Гриценко.—Электрон. 

текстовые дан. : [б. и.] // Известия. – 2024.—29 апреля.—

https://iz.ru/1689068/denis-gritcenko/reshaiushchii-patch-plastyr-dlia-mestnoi-

khimioterapii-zashchitit-ot-retcidivov-raka 

 

 

Татарстанский фонд «Защитники Отечества» и Минздрав республики дали 

старт программе бесплатной диспансеризации ветеранов СВО. Речь идет о про-

филактическом медосмотре и дополнительных обследованиях. При этом, в отли-
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чии от обычной диспансеризации, есть одна особенность – будет проводится 

также скрининг по выявлению нарушений слуха после контузий. Полностью 

проверить свое здоровье ветераны СВО смогут всего за один день. Если у врачей 

возникнут подозрения, то будут назначены дополнительные обследования. 

Луговой О. В Татарстане стартовала программа по диспансеризации ве-

теранов СВО [Электронный ресурс] / О. Луговой.—Электрон. текстовые дан. : 

[б. и.] // Комсомольская правда.—2024.—28 апреля.—

https://www.mk.ru/social/2024/05/06/bitva-za-pomoshh-bolnye-sakharnym-diabetom-

mogut-ostatsya-bez-deshevogo-dzhenerika.html 

 

 

После введения специальных социальных выплат (ССВ) отдельным кате-

гориям медработников сотрудники городских больниц, а также диспансеров и 

отделений скорой медицинской помощи (СМП) увольняются и переходят на ра-

боту в ЦРБ административных образований, расположенные в небольших насе-

ленных пунктах. Сведения об этом поступают из многих регионов, сообщил на 

совещании Национальной медицинской палаты (НМП) руководитель аппарата и 

вице-президент организации Владимир Семенов. Как пояснил главный врач Го-

родской станции скорой медицинской помощи Санкт-Петербурга, президент Ас-

социации руководителей скорой медицинской помощи Алексей Бойков, врачи 

скорой помощи переходят из городских подстанций СМП в фельдшерско-

акушерские пункты и другие медорганизации в сельской местности и малых го-

родах. При этом в разговоре с «МВ» он заявил, что в Петербурге такой пробле-

мы нет. 

Бескаравайная, Т. Нацмедпалата сообщила об оттоке медработников в 

малые города из-за спецвыплат [Электронный ресурс] / Т. Бескаравайная.—

Электрон. текстовые дан. // Медвестник.—2024.—6 мая.—

https://medvestnik.ru/content/news/Namcmedpalata-soobshila-ob-ottoke-

medrabotnikov-v-malye-goroda-iz-za-specvyplat.html 
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Диабет уже не первый год называют пандемией XXI века. Сегодня в Рос-

сии диагноз сахарный диабет второго типа имеют более 5 млн человек. По сло-

вам директора НМИЦ эндокринологии Минздрава Натальи Мокрышевой пред-

полагается, что еще столько же граждан не знают о том, что больны. По данным 

Федерального регистра СД, лечение дапаглифлозином, который показан при 

диабете второго типа и значительно улучшает качество жизни таких пациентов, 

необходимо 1,4 млн соотечественников, но лишь 12% из них его получает. Про-

блема в том, что стоимость оригинального препарата сегодня не соответствует 

возможностям бюджета многих семей. Переломить ситуацию в лучшую сторону 

могут появившиеся на российском рынке аналоги. Но в борьбе за монополию 

производитель оригинала не желает видеть ни конкурентов, которым он угрожа-

ет, ни страдания простых людей.  

Желязников, А. Битва за помощь: больные сахарным диабетом могут 

остаться без дешевого дженерика [Электронный ресурс] / А. Желязников.—

Электрон. текстовые дан. // Московский Комсомолец.—2024.—6 мая.—

https://www.mk.ru/social/2024/05/06/bitva-za-pomoshh-bolnye-sakharnym-diabetom-

mogut-ostatsya-bez-deshevogo-dzhenerika.html 

 

 

 

 

 

 

Здравоохранение Республики Татарстан 

 

Начальник территориального отдела управления Роспотребнадзора Татар-

стана по Набережным Челнам Ильгизар Бариев покинул пост. У него истекает 

срок госслужбы. Об этом стало известно на еженедельном деловом совещании. 
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Бариев возглавлял Роспотребнадзор Челнов 19 лет. До назначения на 

должность Бариев работал санитарным врачом отдела, заведующим отделением 

коммунальной гигиены санэпидстанции Челнов, главным врачом ГУ «ЦГСЭН в 

Елабужском районе», начальником территориального отдела управления Роспо-

требнадзора по РТ в Елабужском районе. Награжден медалью «В память 1000-

летия Казани», почетной грамотой минздрава и соцразвития РФ, нагрудным зна-

ком «Заслуженный работник Роспотребнадзора». 

Главный санврач Челнов покинул должность – он возглавлял отдел 19 лет 

[Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Бизнес online.—2024.—7 

мая.—https://www.business-gazeta.ru/news/632227 

 

 

В 2023 году 21 ветеран и инвалид Великой Отечественной войны в Татар-

стане получил технические средства реабилитации и протезно-ортопедические 

изделия. Более 570 тыс. рублей им выплатили в качестве компенсации за само-

стоятельно купленные средства реабилитации. В республике насчитывается 16 

инвалидов и ветеранов ВОВ, нуждающихся в средствах реабилитации. Кроме 

того, в прошлом году 45 человек из числа инвалидов и участников войны, тру-

жеников тыла, членов семей погибших инвалидов, участников и ветеранов смог-

ли отдохнуть в санаториях и на курортах. В первом квартале 2024 года один ин-

валид Великой Отечественной войны и восемь членов семей участников войны 

получили путевки на лечение в санаториях. 

Ветераны из Татарстана получили 570 тыс. на средства реабилитации В 

2023 году [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // tatcenter.ru.—

2024.—6 мая.— 

https://tatcenter.ru/news/veterany-iz-tatarstana-poluchili-570-tys-na-sredstva-

reabilitaczii/ 
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На днях состоялось традиционное совещание аппарата Министерства 

здравоохранения Республики Татарстан в режиме ВКС. В совещании приняла 

участие руководитель Управления Роспотребнадзора по РТ– главный государ-

ственный санитарный врач по РТ Марина Патяшина. Она вручила почетную 

грамоту ведомства главному внештатному специалисту по иммунопрофилактике 

и эпидемиологии Минздрава Татарстана Дмитрию Лопушову за эффективное 

межведомственное взаимодействие. 

Эффективное межведомственное взаимодействие [Электронный ре-

сурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медицинская практика.—2024.—4 

мая.—https://mfvt.ru/effektivnoe-mejvedomstvennoe-vzaimodeistvie/ 

 

 

Стажировку для фельдшеров ФАПов и амбулаторий Татарстана провели 

специалисты Республиканской клинической больницы. «320 фельдшеров из де-

сяти районов республики, которые курирует РКБ, обучились первой помощи, 

навыкам взаимодействия с населением, быстрой диагностике и правильной 

маршрутизации пациентов. Мы познакомили их с нашей клиникой и объяснили, 

в каких случаях необходимо направлять пациента к нам», – рассказал замести-

тель главного врача Илья Гаврилов. 

Более 300 фельдшеров из районов обучили в РКБ Татарстана [Электрон-

ный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Медицинская практика. – 2024.—4 

мая.—https://mfvt.ru/bolee-300-feldsherov-iz-raionov-obychili-v-rkb-tatarstana/ 

 

 

В Нижнекамске к юбилею города появятся единый больничный комплекс 

и новые поликлиники. Строится детская больница в микрорайоне № 35, обнов-

ляются роддом и детская больница с перинатальным центром. Первый камень 

будущей детской поликлиники заложили в середине марта. А уже сейчас в про-

цессе строительства второй этаж здания. На возведение объекта выделили 363 

миллиона рублей, 80% составляют федеральные средства, оставшиеся 20 — рес-
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публиканские. Ожидается, что новая больница откроет двери в 2024 году, там 

будут принимать порядка 30 тысяч детей. Поэтому параллельно ведут работу по 

поиску кадров. В планах построить ещё одну поликлинику, но уже для взрослого 

населения. Она появится в микрорайоне № 51, который сейчас в разработке. 

Объект хотят открыть к 60-летию города. Также к юбилейной дате создадут еди-

ный комплекс, куда войдут женская консультация, роддом, отделение патологии 

новорожденных и детская больница с перинатальным центром. В последней сей-

час как раз идет капитальный ремонт. Уже в первой декаде июня его завершат. 

Работы вели в течение четырёх лет, здание полностью преобразилось не только 

снаружи, но и внутри. В нём появилось приемно-диагностическое отделение. 

Изменения ждут и городской роддом. Отделение реабилитации перенесут в дет-

скую больницу, а отделение патологии новорожденных расположится в роддоме. 

Для этого полностью отремонтируют корпус Б. Также обновят инженерные сети 

и фасад. Помимо этого обновят освещение и дорожное полотно вокруг объекта. 

К 60-летию Нижнекамска появятся единый больничный комплекс и новые 

поликлиники [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // 

Безформата.—2024.—3 мая.—

https://nijnekamsk.bezformata.com/listnews/bolnichniy-kompleks-i-novie-

polikliniki/131140116/ 

 

 

Уполномоченный по правам ребенка в Татарстане Ирина Волынец напра-

вила запрос в Минздрав республики по поводу ситуации с ребенком, который 

стал инвалидом после обращения в ДРКБ. Напомним, у пятилетнего мальчика 

обнаружили сепсис на месте укола от аллергии. Отец обратился в ДРКБ из-за 

плохого самочувствия ребенка, где взяли анализы, а когда пришли плохие ре-

зультаты, не госпитализировали ребенка. Мальчику становилось только хуже, 

сначала он впал в кому, а затем ему пришлось ампутировать ногу и делать опе-

рацию на связках второй ноги. Все органы малыша также были поражены болез-

нью. В Минздраве ответили, что на момент обращения в больницу отца ребенка 
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Исломиддина Шаропова «соблюдены критерии качества оказания медпомощи 

ребенку». Далее идет перечисление того, что было сделано врачами, в том числе 

сказано «диагноз установлен в течение 72 часов с момента поступления». С до-

кументом ознакомилась «Вечерняя Казань». Загвоздка в том, что в этом же 

письме написано: «проверка… не проводилась ввиду изъятия следственными ор-

ганами медицинской документации». Проверку следователи еще не завершили. 

«То есть проверка Минздравом не проводилась, но они говорят, что действия 

ДРКБ соответствовали критериям оценки, то есть оценивают качество медпо-

мощи», — пояснил представляющий сторону Шаропова юрист Роберт Фазлеев. 

При этом все документы следователи должны были изъять, и вопрос в том, на 

основании чего Минздрав мог сделать выводы о соблюдении критериев качества 

медпомощи. Фазлеев заявил, что если они делают такие выводы, значит, в Мин-

здраве есть какие-то документы, которые не изъяли следователи для объективно-

го, всестороннего и полного рассмотрения дела. Этот факт свидетельствует, по 

словам юриста, о том, что никто не заинтересован в расследовании дела. Един-

ственная надежда сейчас — на исковое заявление в отношении ДРКБ на компен-

сацию морального вреда. Заседание должно состояться 28 мая. Если потерпев-

шая сторона одержит победу, то ДРКБ признают виновным как юрлицо, что по-

влияет на дело. «Мы обратились к Волынец, чтобы она разорвала этот порочный 

круг. Если бы она направила запрос в Росздравнадзор, мне было бы спокойнее. Я 

видел бы, что люди заинтересованы в расследовании, а сейчас все хотят просто 

продлить время, а потом констатировать факт, что оно безнадежно утекло для 

привлечения кого-то к ответственности. Смущает и то, что Волынец именно так 

ответила на запрос, как будто ребенку никто не хочет помочь», — констатировал 

Фазлеев. 

Петрова, Е. Волынец изучает ситуацию с ребенком, ставшим инвалидом 

после лечения в ДРКБ [Электронный ресурс] / Е. Петрова . - Электрон. тексто-

вые дан. // Вечерняя Казань. - 2024. - 7 мая.—https://www.evening-

kazan.ru/obshhestvo/articles/volynec-izuchaet-situaciyu-s-rebenkom-stavshego-

invalidom-posle-lecheniya-v-drkb 
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Следователи выяснили, что в июне 2022 года 42-летняя обвиняемая, явля-

ясь директором клиники «Наше здоровье», приняла на работу в качестве фельд-

шера 24-летнюю девушку, обучила ее и снабдила лекарственными препаратами. 

Сразу после трудоустройства фельдшер прибыла по вызову к пациенту в кварти-

ру в доме № 90 на улице Юлиуса Фучика. В соответствии со схемой лечения она 

оказала ему услуги лекарственной терапии алкогольно-абстинентного синдрома, 

в результате которых мужчина умер. Экспертиза показала, что причиной смерти 

стало применение препаратов, противопоказанных пациенту с сердечно-

сосудистой патологией. 42-летняя фигурантка не признала вину в совершении 

преступления, а вторая соучастница признала в полном объеме. В ближайшее 

время уголовное дело направят в Приволжский районный суд для рассмотрения 

по существу. 

Медиков частной клиники в Казани будут судить за смерть пациента 

[Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Татар-информ.—2024.—3 

мая.—https://www.tatar-inform.ru/news/medikov-castnoi-kliniki-v-kazani-budut-sudit-

za-smert-pacienta-5945054 

 


